

UNIDAD PARA LA TRANSFORMACIÓN



JOSÉ NARRO CÉSPEDES COLABORADOR

Aún estamos en deuda con el pueblo de México con reformas que tienen que ver con la vida, así lo vemos

Hoy iniciamos el segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de ejercicio de la LXV Legislatura. Representa una parte muy importante en la consolidación de la Cuarta Transformación. Es un hecho que hemos aprobado leyes, puntos de acuerdo y reformas constitucionales que han transformado la vida pública de nuestro país, pero aún faltan muchas por hacer.

Desde nuestra perspectiva, aún estamos en deuda con el pueblo de México con reformas que tienen que ver con la vida. Aún tenemos la ausencia de una reforma en materia agraria, que garantice que la tierra regrese y sus frutos sean aprovechados por los auténticos dueños: las campesinas y los campesinos.

Tenemos el compromiso de re-

formar el artículo 27 de la Constitución para garantizar el derecho al territorio y también para lograr que los pueblos originarios sean consultados sobre las obras que afecten su vida. Lograremos que las comunidades indígenas y ejidos sean sujetos de derecho.

También nos hace falta legislar por el derecho de todas y de todos a gozar de forma equitativa, libre, sana y suficiente de agua. Los anteriores gobiernos convirtieron al vital lí-

quido en una mercancía, lo que significó que los mismos que han depredado a México, se adueñaran del agua para generar ganancias, dejando a millones sin ella, mientras que las empresas mineras, refresqueras y cerveceras gozan de grandes cantidades.

Junto con el agua, nos hace falta garantizar el derecho a la alimentación.

Logrando la seguridad alimentaria estaremos en camino de alcanzar la soberanía alimentaria.

Nuestra sociedad aún tiene una gran deuda con las mujeres. Tenemos que trabajar para acabar con la cultura machista que las violenta física, psicológica, patrimonial y culturalmente. Por ello, hemos trabajado con diversas colectivas feministas para modificar el Código Federal y el Código de Procedimientos Penales a fin de regular la Violencia Vicaria; impulsamos reformas a la Ley General de Títulos y Operaciones de Crédito a fin de sancionar a los deudores alimentarios (Ley Sabina); trabajamos para prohibir los llamados vientres de alquiler e impulsamos las reformas a la Ley General de Salud y otras disposiciones a fin de regular las cunas vacías.

Trabajemos a favor del derecho de los trabajadores migrantes por acceder al IMSS, además de atar de manos a las Afores y Siefores, para que no puedan trasladar sus pér-

didas a los trabajadores para fortalecer el ahorro. Será un periodo donde daremos un fuerte debate para lograr las reformas trascendentes para la vida, las que hacen justicia al pueblo de México; será un debate donde la derecha conservadora de nuevo se resistirá a perder privilegios

Como grupo parlamentario y partido estamos unidos y listos para afrontar la embestida del conservadurismo. La reunión plenaria de los senadores de Morena fue una gran demostración de unidad. Fortalecimos la democracia, el diálogo y ayudamos a construir un escenario de piso parejo que permite la presentación de ideas al escuchar a cada una y uno de los aspirantes a la candidatura a la Presidencia por Morena. Vamos por la consolidación y la continuidad del provecto.

"Tenemos la ausencia de una reforma en materia agraria, que garantice que la tierra regrese y sus frutos sean aprovechados por sus dueños".